

Article sur la sortie au Domaine de Chantilly le samedi 24 mai 2025 avec huit personnes dont un accompagnateur éducateur.

Ce matin là, nous avons préparé notre pique-nique, puis, sommes partis pour cette belle ville : Chantilly : la Cité du Cheval.

Pourquoi ce choix ?

Tout d'abord, parce que c'était le souhait d'un de mes voisins.

Puis, parce que je connaissais bien.

Et puis surtout car j'avais bien en tête que mes voisins, pour beaucoup d'entre eux, font de l'équitation.

Et puis sans que nous le sachions, la magie a commencé : des encombrements... difficiles à supporter ? Comme en 1900 sur Paris et aux alentours... Sauf que nous étions en voiture et qu' à l'époque, chevaux et carrosses se disputaient la circulation dans un tumulte flamboyant et on pouvait même y voir de somptueuses amazones...

Revenons en 2025 : nous voici devant ce somptueux château de Chantilly. Cela nous évoque : l'invention de la crème Chantilly ? A tort ou à raison fut -elle bien créée dans les cuisines de ce Château ? Mystère...

Nous avons bifurqué vers cette immense bâtisse imposante et célèbre : Les Grandes écuries du château de Chantilly et le Musée du Cheval souvent considérés comme un véritable Palais pour chevaux où ceux-ci sont traités avec un profond respect. (Ce Musée a été bâti à partir de 1719. )

Dans ce vaste Musée du cheval, nous avons eu la chance de voir quelques chevaux bénéficiant de très grands boxes, pour leur bien-être.

Puis nous avons eu la chance de découvrir (ou de redécouvrir ? ) tous les harnachements inventés pour pratiquer l'équitation : les mors, les

filets, les brides, les rênes, les œillères, les selles d'époque, parfois magnifiquement décorées...

Certains d'entre nous ont pris en photographie une maquette des lieux.

Puis nous avons pris un café dans une bonne ambiance et un lieu étonnant de beauté et de simplicité.

Grâce à mon éducatrice référante, nous avons pu assister à un spectacle qui réserve de belles surprises... Dans le célèbre Dôme des Grandes Ecuries de Chantilly.

Un spectacle de dressage, pendant une heure d'élégance et de sport. Cela ne vous rappelle rien ? Peut-être est-ce une grande coïncidence...

L'équitation lors des Jeux Olympiques de Paris 2024 n'est pas loin de notre esprit : dans le cadre du bénévolat certains avaient pu réaliser leur rêve de vivre une immersion dans le monde du Cheval. Du dressage au jumping.

A Chantilly, nous assistons, sous ce Dôme, à un spectacle qui a pour thème La Journée D'une Dame élégante et sportive, qui monte en amazone et... qui joue au badminton à cheval, nous rappelant évidemment les Epreuves équestres des JO de 1900 !

Pour Rappel : pendant les épreuves hippiques de 1900 le concours a eu lieu place de Breteuil à Paris avec du saut en hauteur, une épreuve de Modèle et d'Attelage, et du Polo...

Donc, dans le manège de ce Dôme, « Madame » traverse Paris, nous découvrons la poésie splendide que nous offrent ces chevaux qui dansent en liberté, ces poneys, ces ânes, et aussi un mime et un voltigeur : c'est la belle époque, ce sont de splendides costumes puis, une lumière tamisée et une pluie de pétales de roses.

Le soir venu, nous sommes transportés aux Champs Elysées , « Madame » chante devant son public dans un cabaret virevoltant de

couleurs, de fatse, et sur des notes de piano, un instant comme en suspend avec, au fur et à mesure que le temps passe, toujours cette poésie qui devient intense et feutrée et qui nous fait rêver...

Quasiment l'instant suivant nous voici tous les huit, repartis pour un retour à la réalité, dans les encombrements sur Paris : nous mettons deux heures pour rentrer à La Maison Heureuse.

Merci.

Ce que nous avons appris et découvert :

Dans le Musée du Cheval, des selles Hermès, Longchamps etc...

Un cheval boit 40 Litres d'eau par jour et mange de 14 à 16 h par jour.

Ont aussi été très apprécié : le jongleur à cheval, la voltige équestre, les chorégraphies pendant lesquelles danseurs et chevaux sont en harmonie.

Une de mes voisines a également évoqué un DVD sur le dressage.

NB : Dans ce contexte des Grandes Ecuries, pour parvenir à ces splendides résultats, cela demande beaucoup de travail et de patience envers les chevaux qui sont respectés, choyés, bien traités. Pour que nous puissions mieux les admirer.

CLAIRE

